

Une vraie controverse scientifique sur le réchauffement climatique ou une opération médiatique ?

Publié le vendredi 18 janvier 2008

Voir en ligne : <https://www.france-science.org/Une-vraie-controverse-scientifique.html>

Claude Allègre, Vincent Courtillot -spécialistes de la physique du globe- essaient d'argumenter scientifiquement leur vue d'un réchauffement climatique sans rapport avec l'activité humaine, une position originale qui suscite naturellement l'intérêt des médias (voir articles de la grande presse de fin décembre 2007).

Leurs arguments sont vigoureusement critiqués par les climatologues professionnels les plus éminents (Raymond Pierrehumbert, Université de Chicago ; Edouard Bard, Collège de France). Vous pouvez consulter le blog de ces derniers auteurs intitulé Les Chevaliers de l'Ordre de la Terre Plate pour une discussion scientifique précise et sans complaisance des positions des géophysiciens français.

Source :

- Article du Monde : <http://www.lemonde.fr/web/article/0,1-0@2-3244,36-991405@51-853716,0.html>

- Blog de Raymond Pierrehumbert (partie 1) : http://www.realclimate.org/index.php/archives/2007/11/les-chevaliers-de-lordre-de-la-terre-plate-part-i-allegre-and-courtillot/langswitch_lang/in

- Blog de Raymond Pierrehumbert (Partie 2) : <http://www.realclimate.org/index.php/archives/2007/12/les-chevaliers-de-lordre-de-la-terre-plate-part-ii-courtillots-geomagnetic-excursion/>

Rédacteur :

Jean-Pierre Toutant, attache-agro.mst@consulfrance-chicago.org) - Amanda Liethen, assistant-agro.mst@consulfrance-chicago.org) - Lila Laborde-Casterot, deputy-agro.mst@consulfrance-chicago.org